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En una mañanera de relevos generacionales, el presidente hace a un lado a Alejandro Encinas y anuncia que Luisa 
María Alcalde, actual Secretaria del Trabajo, será la nueva titular de la Secretaría de Gobernación, “es joven, y es 
muy importante pensar en el relevo generacional, además es abogada, ya fue legisladora, muy buen trabajo en la 
ST, con ella se concilió para que aumentaran los salarios, ha habido cuatro aumentos de salarios mínimos y ha sido 
histórico y solo en una ocasión no hubo consenso…”

Luego de reafirmar que en México no se permite el uso de maíz transgénico, explicó que se firmará un acuerdo para 
que las tortillerías solo usen maíz blanco y se fijarán aranceles para que no se importe maíz blanco y se consuma 
sólo a los productores nacionales. 

Pidió a sus simpatizantes no actuar en contra del cantante Francisco Céspedes, luego de desearle la muerte, “así 
como hay gente que no me quiere hay gente que me quiere mucho entonces cuando me faltan al respeto la gente 
se molesta, así son estas cosas y más cuando se está llevando a cabo un proceso de transformación, entonces un 
cantante dio a conocer que no estaba de acuerdo conmigo y me deseó que me fuera mal. No debemos desearle mal 
a nadie y yo no siento ningún agravio de su parte, y le pido a todos que se respete su punto de vista aun cuando sea 
extremo. No estoy a favor de la ley del talión, y entender que andan de mal humor los de la derecha del país y del 
mundo…Ni perdón ni olvido, perdón sí, olvido no…”

Adelantó que sí presentará una iniciativa de reforma para considerar a los animales sujetos de derechos, a fin de 
protegerlos y garantizarles un trato respetuoso tras los casos de maltrato que han sido evidenciados en redes 
sociales.

Finalmente, Diego Prieto, Director del INAH, reveló que durante los trabajos de construcción en el tramo 7 del Tren 
Maya se halló una escultura de una deidad de la muerte. 

 



● El titular de la PROFECO, Francisco Ricardo Sheffield Padilla, en la sección de Quién es quién en los precios de 
los combustibles, informó que esta semana no habrá subsidio para la premium y el diesel, además, denunció a 
una gasolinera en Durango que se negó a ser revisada. Aplaudió a la mayoría de los empresarios de Gas LP por 
cumplir con las tarifas. Respecto a quién es quién en los productos de primera necesidad, destacó al grupo 
Chedraui por ser uno de los más bajos y de los más caros fueron Walmart y la Central de Abasto de Yucatán. 

● Javier May, titular de Fonatur, informó sobre los tramos 5, 6, y 7 que en conjunto pasan por Quintana Roo y 
Campeche. Dijo que en estos tramos destacan 3 estaciones, 2 bases de mantenimiento, tiene 9 zonas 
arqueológicas y se construye un hotel y el aeropuerto en Tulum. 

● Diego Prieto, titular del INAH, informó que en estos tres tramos existen más de 33 mil bienes inmuebles 
recuperados, la mayoría está en el tramo 7. Reveló un hallazgo de una escultura maya, una deidad. 

● María Luisa Albores, Secretaria de Medio Ambiente, informó de la utilización de diésel ecológico de Pemex para 
que el Tren Maya pueda iniciar pruebas: “Ya comenzó la distribución”.

● Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, presumió su vestimenta de Tulum destacando a los artesanos que 
lo realizaron; además, reiteró que el proyecto del Tren Maya es una obra de justicia social para que no se 
permita nunca más tener al sur olvidado.  

● Reafirma su compromiso de reformar el artículo cuarto constitucional para la protección a los animales, además, 
se va a modificar la sección de adultos mayores para aclarar que el apoyo se dará a partir de los 65 años y para 
los apoyos para las personas con discapacidad.

● María Luisa Albores, titular de la SEMANART, denunció que diversos grupos de menonitas están utilizando las 
áreas naturales protegidas para realizar trabajos de tierra, así como a productores de miel en Yucatán quienes 
están evitando utilizar la abeja nativa del lugar. 

● Defendió a Marcelo Ebrard luego de que un reportero denunció que cuando fue Jefe de Gobierno benefició a su 
familia ilícitamente. El presidente no va a imponer a su sucesor, no habrá dedazo, como era antes, no somos 
iguales y va a buscar que haya equidad. No sabía de la denuncia pero sí que fue sujeto de persecución en ese 
tiempo. Marcelo era mal visto por el gobierno anterior, le consta. Se tuvo que ir a una especie de exilio, le 
echaban la culpa de que él había entregado los documentos del registro público de la propiedad sobre la famosa 
Casa Blanca. Que se siga investigando, “les pediría de manera muy respetuosa, afectuosa, que no se traten 
estos temas, porque voy a contestar, ustedes son libres, pero no quiero participar y que se sienta que estoy a 
favor o en contra. Ya no hay línea.”

● Constantemente la Unidad Financiera de Hacienda y el SAT están haciendo revisiones de cómo operan estas 
organizaciones y si son realmente para ayudar a la gente o para evadir o lavar dinero. Si se encuentra algo, ya 
todos los servidores públicos tienen la instrucción de proceder. Es muy probable que Pablo Gómez, el SAT y 
Hacienda atiendan estos asuntos.  

● Debe de respetarse la autonomía universitaria, y si hay irregularidades se debe de resolver por la comunidad, 
ellos son los que tienen que atender esta situación, lo mismo con el Poder Judicial, desde luego si se trata de 
una afectación a la sociedad en su conjunto, una afectación grave, por eso se meten luego a exhibir acciones de 
jueces porque dejan en libertad a presuntos delincuentes. 

● Reiteró que en México no se permite el uso de maíz transgénico. Se amplió el plazo para el uso del maíz 
amarillo en forraje, porque ya se vencía y nos plantearon que ya habían definido sus procesos de producción, 
sus cosechas, y dijeron adelante, dos años. Se hizo la propuesta en EEUU para que las agencias de salud de 
los dos países investiguen si hace daño o no el maíz transgénico. 

● Anunció que firmará acuerdo para que tortillerías solo usen maíz blanco y se fijarán aranceles para que no se 
importe maíz blanco y se consuma solo a productores nacionales. 

● Es mucho el porcentaje de la población económicamente activa que está en la economía informal y aunque ha 
crecido la economía formal no ha sido lo suficiente, se tiene que seguir impulsando la economía formal, que 
haya buenos salarios, eso es lo que permitirá avanzar en la formalidad. 

● Ha tomado la decisión de nombrar como Secretaria de Gobernación a Luisa María Alcalde, actual Secretaria del 
Trabajo, en sustitución de Adán López Hernández, que está en un asunto. A mediados de semana ya va a 
empezar a ponerse de acuerdo con Alejandro Encinas que es el encargado de despacho, Luisa  es joven, y es 
muy importante pensar en el relevo generacional, además es abogada, ya fue legisladora, muy buen trabajo en 
la ST, con ella se concilió para que aumentaran los salarios, ha habido cuatro aumentos de salarios mínimos y 
ha sido histórico y solo en una ocasión no hubo consenso. Ya nos emparejamos, cree que ya hay más mujeres 
en el gabinete, son mujeres con convicción, ideales y eso ayuda mucho. 

● Así como hay gente que no lo quiere hay gente que lo quiere mucho entonces cuando le faltan al respeto la 
gente se molesta, así son estas cosas y más cuando se está llevando a cabo un proceso de transformación, 
entonces un cantante, Céspedes, dio a conocer que no estaba de acuerdo con él y le deseó que le fuera mal. No 
debemos desearle mal a nadie y él no siente ningún agravio de su parte, y le pide a todos que se respete su 
punto de vista aun cuando sea extremo. No está a favor de la ley del talión, y entender que andan de mal humor 
los de la derecha del país y del mundo, y entender esa circunstancia. Ni perdón ni olvido, perdón sí, olvido no. 

●  

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Muestra a los amigos y enemigos del consumidor. 

➔ Apresuran trabajos del Tren Maya. 

➔ Posiciona el tema cultural del país. 

➔ Defiende postura de que el Tren Maya es amigable con el medio ambiente.

➔ Continúa la campaña turística para QR. 

➔ Establece a la 4T como aliado de la protección animal.  

➔ Buscan frenar abusos de comunidades. 

➔ Ve campaña negra en contra de Ebrard. 

➔ Pone el lente en fundaciones de conservadores. 

➔ Envía mensaje a la UNAM. 

➔ Cierra la puerta al maíz extranjero. 

➔ Reconoce fortaleza del comercio informal. 

➔ Manda guiño a la familia Alcalde. 

➔ Apunta agresión de artista cubano. 

● Nada ha dañado a México como la corrupción, es peor que una pandemia, es una peste, y 
tenemos que terminarla por completo porque de eso depende la vida, la felicidad, el 
bienestar de nuestro pueblo, de eso depende que no haya una monstruosa desigualdad, 
que unos vivan colmados de atenciones y privilegios mientras que otros carecen de lo más 
indispensable.

● Tenemos una herencia cultural tan profunda, tan grandiosa, única, que nos protegió y no 
pudieron acabar con la principal riqueza de México, la honestidad de su pueblo. Por eso 
México siempre sale adelante, por sus culturas, son su fortaleza. 

● Lamentó que la revista Proceso ya se va a publicar cada mes, resaltó la labor de Julio 
Scherer.

● El 1 de mayo se reunió con todos los dirigentes y uno decía, no crea que la tenemos fácil 
porque constantemente los trabajadores nos están diciendo que votemos en libertad, 
democracia sindical, que les ayudemos y también él pide que se le ayude a todos los 
ciudadanos, no es solo un asunto de élite, es un asunto de todos, cada vez los corruptos la 
tienen más complicada.

● “Hay que seguirle pegando a la corrupción y la impunidad, aunque se enojen.”
● Se queja de que en el periódico el Reforma no hay ningún colaborador que esté a favor de 

su gobierno. 
● No olvidemos que hay 40 millones de mexicanos en Estados Unidos, es ya un hecho la 

integración, solo cuidar que la integración sea en beneficio de los pueblos por respeto a las 
soberanías.

● Hay fiebre por realizar inversiones en el país de parte de las empresas extranjeras. 
● Antes el gobierno era una oficina para entregar concesiones. 

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS

PARA NO HABLAR DE:   

● Violencia en diversos estados. 
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Fiscal de Morelos. 
● Falta de medicamentos. 
● Narcoviolencia.
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.



CON QUIÉN LO DIJO

Javier May, titular de Fonatur, informó sobre los tramos 5, 6, y 7 que en 
conjunto pasan por Quintana Roo y Campeche.

María Luisa Albores, Secretaria de Medio Ambiente, informó de la utilización 
de diésel ecológico de Pemex para que el Tren Maya pueda iniciar pruebas: 
“Ya comenzó la distribución”.

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, presumió su vestimenta 
de Tulum destacando a los artesanos que la realizaron; además, reiteró 
que el proyecto del Tren Maya es una obra de justicia social para que no 
se permita nunca más tener al sur en el olvido.  

“Se dice ‘se importa maíz blanco más barato’, pero 
resulta que ese maíz blanco también es transgénico y 
tenemos las pruebas, entonces estamos poniendo orden 
y no hay que tenerle miedo a las controversias porque sí 
queremos fortalecer nuestras relaciones económicas, 
comerciales.”


